

Analisis Sistem Informasi Akuntansi (SIA) atas Siklus Pendapatan Rawat Inap Kamar VIP di Rumah Sakit Benyamin Guluh, Kabupaten Kolaka

Maya Latifah¹, Arnadi Chairunnas², Sabarudin³

Universitas Sembilanbelas November Kolaka^{1,2,3}

arnadichairunnas@gmail.com

Abstract: *Accounting is a process of recording, classifying, and concluding every financial transaction that occurs and is the main thing in the hospital's finance department. The finance department is also used as a reference by the directors in making policies and decisions. The existence of an Accounting Information System will make it easier for the finance department and other related parts such as cashiers and accounting to collect data. This study aims to determine whether the accounting information system for inpatient income at Benyamin Guluh Hospital, Kolaka Regency, is good or not. This type of research is a qualitative descriptive research while the processed data sources are secondary obtained through documents, notes, reports, archives and other supports according to the needs of the author. Data collection techniques are carried out by means of observation, interviews, and documentation which will be analyzed qualitatively and described in descriptive form. The results of the data analysis show that the organizational structure contained in the Benyamin Guluh Hospital, Kolaka Regency, has separated the duties and authorities of each work function. The procedures used are also in accordance with generally accepted standard operating procedures.*

Keywords: *Accounting Information System, Income.*

Abstrak: Akuntansi adalah suatu proses pencatatan, penggolongan, dan menyimpulkan setiap transaksi keuangan yang terjadi dan merupakan hal yang utama dalam bagian keuangan Rumah Sakit. Bagian keuangan juga dijadikan acuan oleh direksi dalam membuat kebijakan dan keputusan. Adanya Sistem Informasi Akuntansi akan memudahkan bagian keuangan dan bagian lainnya yang terkait seperti kasir dan akuntansi dalam mengumpulkan data. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah sistem informasi akuntansi terhadap pendapatan rawat inap pada Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka sudah baik atau belum. Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif sedangkan sumber data yang diolah adalah sekunder diperoleh melalui dokumen, catatan, laporan, arsip-arsip serta pendukung lainnya yang sesuai dengan keperluan penulis. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi, wawancara, dan dokumentasi yang akan dianalisis secara kualitatif serta diuraikan dalam bentuk deskriptif. Hasil analisis data menunjukkan bahwa struktur organisasi yang terdapat di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka telah memisahkan tugas dan wewenang masing-masing fungsi kerja prosedur yang digunakan juga sudah sesuai dengan standar operasi prosedur yang berlaku umum.

Kata kunci: Sistem Informasi Akuntansi, Pendapatan.

PENDAHULUAN

Akuntansi merupakan sebuah seni dalam pencatatan, penggolongan dan peringkasan transaksi dari beberapa kejadian yang bersifat keuangan menggunakan cara yang berdaya guna dalam bentuk satuan uang serta penafsiran dari hasil proses tersebut. Proses akuntansi yaitu beberapa kegiatan yang dilakukan dengan tujuan untuk mengolah transaksi yang berhubungan dengan keuangan untuk dibuatkan laporan keuangannya, definisi dari proses akuntansi sendiri adalah sebagai berikut: "Proses akuntansi merupakan suatu tahapan di dalam siklus akuntansi yang dimulai dari pencatatan pengklasifikasian, pengikhtisaran sampai dengan pelaporan" (Supriyati, 2011).

Sistem informasi akuntansi (SIA) merupakan rangkaian dari komponen atau sub sistem baik berupa fisik maupun non fisik yang mana keduanya saling berhubungan antara satu sama lain dan bekerja sama secara harmonis dengan tujuan untuk mengolah data transaksi yang berhubungan dengan masalah keuangan menjadi sebuah informasi keuangan (Azhar Susanto, 2008).

Pendapatan yang diperoleh dari jasa rawat inap di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka merupakan faktor penting yang merupakan bagian yang cukup rawan, sehingga diperlukan suatu sistem informasi akuntansi pendapatan rawat inap yang lebih baik, agar pendapatan Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka dapat terjamin. Pendapatan merupakan peningkatan pada manfaat ekonomi selama suatu periode akuntansi tertentu dalam bentuk masukan dan penambahan aktiva atau penurunan kewajiban yang akan berakibat pada kenaikan ekuitas yang tidak berasal kontribusi penanaman modal (Soemarso, 2004).

Rumah sakit adalah salah satu sarana yang dapat menunjang pembangunan dibidang kesehatan tersebut. Pelayanan jasa kesehatan yang disediakan Rumah Sakit Benyamin Guluh antara lain dalam bentuk pemeriksaan, perawatan, pengobatan, tindakan medis maupun tindakan diagnostik lainnya yang dibutuhkan oleh pasien. Pelayanan kesehatan yang diberikan oleh Rumah Sakit Benyamin Guluh harus ditunjang pula dengan kualitas dan ketersediaan dari sumber daya yang memadai pula. Rumah sakit dituntut untuk lebih profesional dalam mengelola sumber daya yang dimilikinya untuk dapat terus mempertahankan kelangsungan hidupnya. (Brigitia Ratih Dwi Arini, 2011).

Adapun fenomena penelitian bahwa penerapan sistem informasi akuntansi harus dilaksanakan sebaik-baiknya untuk menghindari hal-hal yang dapat mengganggu aktivitas Rumah Sakit dan berpotensi merugikan Rumah Sakit, sehingga peranan sistem informasi akuntansi terutama siklus pendapatan sangat penting bagi Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka untuk menghasilkan informasi, data, dan kebijakan yang tepat dan akurat. Hal tersebut tidak menutup kemungkinan akan terjadi penyimpangan- penyimpangan dan kecurangan-kecurangan yang dilakukan dengan sengaja ataupun tidak sengaja. Jika penyimpangan dan kecurangan sudah terjadi otomatis akan mempengaruhi pendapatan yang dimiliki oleh rumah sakit akan terancam keselamatannya dan aktivitas yang dilakukan menjadi tidak efektif dan efisien.

Sehingga pendapatan yang diperoleh atas jasa rawat inap kamar VIP di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka merupakan bagian yang penting dan sangat rawan, sehingga perlu adanya suatu sistem informasi akuntansi pendapatan rawat inap kamar VIP yang lebih baik, sehingga perolehan pendapatan Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka dapat terjamin. Berdasarkan dari uraian latar belakang diatas, peneliti merasa tertarik untuk melakukan penelitian ilmiah dengan judul “Analisis Sistem Informasi Akuntansi (SIA) Atas Siklus Pendapatan Rawat Inap Kamar Vip di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka”

METODA RISET

Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif, dimana penelitian dimulai dengan mengumpulkan dan menyaring seluruh keterangan yang masuk secara menyeluruh dan detail kemudian diuraikan sehingga diperoleh gambaran yang jelas.

Lokasi dan Waktu Penelitian

Lokasi penelitian

Tempat Penelitian adalah tempat dimana sumber informasi tentang suatu kasus yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti. Dalam penelitian ini dilakukan di BLUD Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka, Jl. Mekongga Indah Jl. By Pass Kolaka-Pomala, Taha, Kec. Latambaga, Kabupaten Kolaka, Sulawesi Tenggara 93511.

Waktu Penelitian

Penelitian akan dilakukan pada bulan Januari sampai Februari 2023 dari penyusunan susunan penelitian sampai dengan terlaksananya laporan penelitian. Waktu yang ditentukan ini sudah dipertimbangkan oleh peneliti, dan dirasa cukup untuk melakukan penelitian dan mengolah data yang diperoleh, mengingat data atau sampel yang diteliti dalam penelitian ini tidak banyak.

Fokus Penelitian

Fokus penelitian ini dimaksudkan untuk membatasi studi kualitatif sekaligus membatasi penelitian guna memilih mana data yang relevan dan mana yang tidak relevan (Moleong, 2010). Pembatasan dalam penelitian kualitatif ini lebih didasarkan pada tingkat kepentingan/urgensi dari masalah yang dihadapi pada penelitian ini terkait sistem dan prosedur yang digunakan di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka.

Informan Penelitian

Informan adalah orang yang memberikan informasi terkait objek penelitian yang diteliti. Informan artinya orang pada latar penelitian yang dimanfaatkan untuk memberikan informasi tentang situasi dan kondisi latar penelitian.

Penelitian ini difokuskan yang terkait dengan sistem informasi akuntansi diantaranya :

1. Bendahara Penerimaan BLUD
2. Rekam Medis
3. Kasir

Jenis dan Sumber Data

Jenis Data

Adapun jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis data kualitatif yang merupakan data yang dinyatakan dalam bentuk kata, kalimat, dan gambar. Data kualitatif dalam penelitian ini berupa informasi yang berkaitan dengan informasi pendapatan rawat inap Vip di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka.

Sumber Data

Data adalah fakta-fakta mentah yang harus dikelola untuk menghasilkan suatu informasi yang memiliki arti bagi suatu organisasi atau unit usaha. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan data primer dan data sekunder sebagai sumber data. Sumber data primer adalah sumber data yang diperoleh langsung melalui wawancara. Sedangkan sumber data sekunder adalah sumber data langsung yang diperoleh peneliti melalui catatan dan laporan yang telah tersusun dalam arsip unit rumah sakit. Dalam penelitian ini data primer dan data sekunder diperoleh dari Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka.

Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang dilakukan dalam pengumpulan data penelitian ini adalah teknik penelitian studi lapangan, yang dilakukan dengan cara:

1. Observasi/pengamatan

Observasi/pengamatan merupakan suatu teknik yang digunakan untuk mendapatkan data yang ada kaitanya dengan masalah yang dihadapi. Teknik pengumpulan data ini adalah Teknik yang dilakukan dengan cara melakukan pengamatan secara langsung terhadap aktivitas-aktivitas yang berkaitan dengan penelitian yaitu pada sistem informasi akuntansi terhadap pembelian obat- obatan yang diterapkan pada Rumah Sakit Umum Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka.

2. Wawancara

Wawancara, yaitu suatu teknik pengumpulan data yang diambil secara langsung pada Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka dengan mengadakan tanya jawab langsung kepada bagian yang terkait dengan masalah dalam penelitian.

3. Dokumentasi

Peneliti melakukan dokumentasi untuk mengumpulkan dokumen terkait sistem informasi akuntansi pendapatan rawat inap kamar VIP yang ada di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka. Dokumen yang berhasil dikumpulkan sebagai berikut:

- a. Rincian biaya IGD
- b. Kwitansi pembayaran pasien
- c. Buku kas umum penerimaan
- d. Berita acara

Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis deskriptif kualitatif, yang diangkat dari instrumen penelitian dengan menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Dalam penelitian ini akan lebih banyak menguraikan, menggambarkan, mengumpulkan, dan menerangkan suatu data. Data yang telah diperoleh dengan observasi, wawancara dan dokumentasi akan dianalisis secara kualitatif serta diuraikan dalam bentuk deskriptif sesuai dengan apa yang terjadi di lapangan, sehingga dapat ditarik kesimpulan untuk mencapai tujuan penelitian yang diinginkan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan hasil dari Sistem Informasi Akuntansi atas Siklus Pendapatan Rawat Inap Kamar Vip di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka sudah cukup baik hal ini dapat dilihat dari bagian yang terkait akan dijelaskan fungsi, bagian, dokumen-dokumen, dan catatan-catatan yang terkait dengan prosedur pendapatan Rawat Inap Kamar Vip di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka.

a. Bagian yang terkait di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kolaka

Dalam Sistem Informasi Akuntansi atas Siklus Pendapatan Rawat Inap Kamar Vip di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka sudah cukup baik. Hal ini terlihat dengan adanya pemisahan yang cukup baik antara bagian operasional dan bagian pencatatan. Bagian operasi dilakukam oleh bagian pendaftaran dan bagian pelayanan medik. Bagian pendaftaran dilakukan oleh bagian yang melaksanakan pendaftaran pasien rawat inap. Bagian pelayanan medis bertugas memeriksa dan memberikan pelayanan terhadap penyakit pasien.

b. Dokumen Yang Digunakan

Dokumen Rincian Biaya Rawat Inap (RBRI) memuat semua atau kumpulan atas serta kwitansi yang merekam pelayanan yang telah diberikan oleh pihak Rumah Sakit kepada pasien. Kwitansi ini berupa pembayaran sebagai bukti kas masuk penerimaan pendapatan Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka.

c. Catatan Akuntansi Yang Digunakan

Basis akuntansi yang digunakan dalam laporan keuangan Pemerintah Kabupaten Kolaka basis kas untuk pengakuan pendapatan, belanja, dan pembiayaan dan laporan Realisasi Anggaran dan basis akrual untuk pengakuan aset, kewajiban, dan ekuitas dana dalam Neraca.

Catatan akuntansi dan pendapatan Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka berbasis kas yaitu buku rekapitulasi penerimaan harian dan jurnal penerimaan kas yang diakui pada saat terjadi penerimaan secara kas, pendapatan kas yang kemudian direkap dalam laporan keuangan. Adapun fungsi jurnal penerimaan kas yaitu mencatat setiap penerimaan kas dari rawat inap setiap hari dan akan direkap setiap akhir bulan untuk dipertanggung jawabkan kepada Direktur BLUD.

d. Pendapatan Rawat Inap

Pelayanan rawat inap diRumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka telah ditetapkan dalam peraturan Daerah Kabupaten Kolaka pasal 8 berbunyi sebagai berikut “Prinsip dan sasaran dalam penetapan struktur dan besarnya tarif retribusi pelayanan kesehatan ditetapkan dengan memperhatikan biaya penyediaan jasa yang bersangkutan, kemampuan masyarakat, aspek keadilan dan efektifitas pengendalian atas pelayanan tersebut.”

e. Sistem Informasi Akuntansi Pendapatan

Siklus dalam kegiatan pendapatan dan penerimaan kas pada pelayanan Rawat Inap di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka telah sesuai dengan teori dan SOP yang berlaku di Rumah Sakit. Laporan yang diberikan dari kasir bagian keuangan yaitu berupa bukti fisik berbentuk rekapan kas masuk harian rawat inap. Sedangkan, bagian keuangan melaporkan kondisi keuangan rumah sakit berupa jurnal-jurnal, neraca dan buku besar setiap bulannya.

f. Evaluasi Efektifitas Sistem Informasi Akuntansi Pendapatan

Sistem Informasi Akuntansi Pendapatan sudah cukup efektif dalam penerapannya. Seperti pada pemisahan tugas, pemisahan tugas sudah dilaksanakan dengan baik sesuai bidangnya, namun ada satu pegawai yang merangkap jabatan. Hal ini dilakukan jika ada kelalaian dalam salah satu pekerjaannya. Kemudian dalam sistem ini sudah jelas dalam pelaksanaan kegiatan seperti menerima pasien datang hingga pasien meninggalkan rumah sakit telah mendapatkan otorisasi langsung dari atasan.

Dari observasi dan wawancara yang dilakukan di sistem dan prosedur pendapatan yang dilakukan pada pelayanan rawat inap telah sesuai dengan teori yang sudah ada. Prosedur dan sistem pendapatan yang terjadi diRumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka telah didukung teori dari Drs. Krismiaji, M.Sc., Akt, yang menyatakan bahwa kegiatan bisnis merupakan serangkaian kegiatan bisnis yang terjadi secara berulang, meliputi penerimaan, pengiriman, penagihan dan penerimaan kas.

Dari penelitian yang dilakukan diRumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka, sistem informasi akuntansi pendapatan dan penerimaan kas telah sesuai dengan prosedur yang telah ditetapkan, maka harapan untuk Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka adalah bisa meningkatkan mutu pelayanan dan tetap berpegang teguh pada prosedur yang benar dan menambah jumlah karyawan sesuai dengan latar belakang Pendidikannya agar tidak terjadi double job atau merangkap jabatan, terutama pada bagian keuangan yang ada karyawan yang merangkap jabatan.

Setelah melakukan penelitian langsung ke Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka, ada beberapa hal yang perlu direkomendasikan bagi pihak Rumah Sakit, diantaranya

1. Penambahan karyawan yang berkompeten dibidang akuntansi agar tidak terjadi double job atau merangkap jabatan dan agar mengurangi hal-hal yang tidak diinginkan.
2. Sebaiknya ada bagian yang bertanggung jawab kepada penerimaan kas dari kasir oleh bank. Padahal, hal ini harus dilakukan agar hal tersebut tidak terjadi kecurangan.
3. Sebaiknya ada pemeriksaan mendadak terhadap pihak-pihak yang terkait di bagian keuangan sudah sesuai dengan SOP dan tanggung jawabnya dengan baik terhadap pelayanan kepada pasien yang ada dilakukan secara rutin

1. Pendapatan Rawat Inap Vip diRumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka

Salah satu pendapatan Rumah Sakit yang cukup besar adalah pendapatan dari pelayanan Rawat Inap dimana pelayanan kesehatan bagi pasien yang dinyatakan oleh dokter untuk rawat inap pada suatu rumah sakit, agar pasien tersebut memperoleh perawatan yang optimal sehingga pasien sembuh. Dalam melaksanakan pelayanan kepada pasien, kepala ruang VIP mengkoordinir kegiatan pelayanan dan urusan perawatan, serta kepala badan pengelola BLUD kepala instalasi rawat Inap.

Diketahui pendapatan rawat inap kamar Vip bisa dilihat pada tabel 4.5 sebagai berikut :

No	BULAN	TAHUN 2019	TAHUN 2020	TAHUN 2021
1	JANUARI	90,812,000.00	44,644,000.00	20.035,500.00
2	FEBRUARI	57,323,762.00	48,225,000.00	19,469,000.00
3	MARET	52,300,600.00	46,526,500.00	14,588,000.00
4	APRIL	64,077,000.00	19,865,000.00	37.075,000.00
5	MEI	53,014,600.00	28,072,000.00	52,263,000.00
6	JUNI	42,948,500.00	32,239,500.00	45,959,000.00
7	JULI	61,116,600.00	14,587,000.00	37,126,000.00
8	AGUSTUS	33,793,000.00	17,899,000.00	29,262,000.00
9	SEPTEMBER	39,159,000.00	22,405,750.00	18,840,000.00
10	OKTOBER	39,912,500.00	14,666,000.00	45,711,000.00
11	NOVEMBER	39,883,000.00	31,125,000.00	42,689,000.00
12	DESEMBER	45,954,000.00	29,261,000.00	43,462,000.00
JUMLAH		620,294,562.00	349,516,000.00	406,480,000.00

KESIMPULAN

Berdasarkan pembahasan dan hasil penelitian maka dapat disimpulkan bahwa sistem informasi akuntansi pendapatan rawat inap kamar VIP di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka sudah bagus. Hal ini dapat didasarkan dari:

1. Salah satu pendapatan Rumah Sakit yang cukup besar adalah pendapatan dari pelayanan Rawat Inap dimana pelayanan kesehatan bagi pasien yang dinyatakan oleh dokter untuk rawat inap pada suatu rumah sakit, agar pasien tersebut memperoleh perawatan yang optimal sehingga pasien sembuh. Dalam melaksanakan pelayanan kepada pasien, kepala ruang VIP mengkoordinir kegiatan pelayanan dan urusan perawatan, serta kepala badan pengelola BLUD kepala instalasi rawat Inap. Diketahui pendapatan rawat inap VIP bisa dilihat dari pendapatan pertahunnya, dimana pada tahun 2019 jumlah pendapatan sebesar Rp. 620,294,562.00, tahun 2020 sebesar Rp. 349,516,000.00, tahun 2021 sebesar Rp. 406,480,000.00.
2. Siklus dalam kegiatan pendapatan dan penerimaan kas pada pelayanan rawat inap pada BLUD di Rumah Sakit Benyamin Guluh Kabupaten Kolaka telah sesuai dengan teori dan SOP yang berlaku di rumah sakit. Laporan yang diberikan dari kasir bagian keuangan yaitu berupa bukti fisik berbentuk rekapan kas masuk rawat inap. Sedangkan bagian keuangan melaporkan kondisi keuangan rumah sakit berupa jurnal-jurnal, neraca, dan buku besar setiap bulannya. Sehingga efektifitas Sistem Informasi Akuntansi Pendapatan, sistem informasi akuntansi pendapatan dan penerimaan kas sudah cukup efektif dalam pelaksanaannya.

DAFTAR PUSTAKA

- Arini, Brigitia Ratih Dwi. (2011). Evaluasi Siklus Pendapatan Rumah Sakit dari Prosedur Pelayanan Jasa Kesehatan (Studi Kasus pada Rumah Sakit Panti Nugroho). Skripsi. Yogyakarta: Universitas Sanata Dharma.
- Fauzi, R. A. 2017. Sistem Informasi Akuntansi (Berbasis Akuntansi). Yogyakarta: Deepublish.
- Krismiaji. 2010. Sistem Informasi Akuntansi. (Edisi Ketiga). Yogyakarta : Unit Penerbit dan Percetakan Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN.
- Krismiaji. 2015. Sistem Informasi Akuntansi. Yogyakarta: Upp Stim Ykpn. Marina Anna, Sentot Imam Wahjono, Ma'ruf Syaban,
- Agusdiwana Suarni. 2017. Sistem Informasi Akuntansi Teori Dan Pratikal. Surabaya: UM Surabaya Publishing.
- Moleong, L. J. 2010. Metodologi Penelitian Kualitatif. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Mulyadi. 2016. Sistem Akuntansi. Edisi Keempat. Jakarta: Salemba Empat
- Mulyadi. 2017. Sistem Akuntansi. Edisi Keempat. Jakarta: Salemba Empat Menkes RI. 2010. Peraturan Menteri Kesehatan Republik Indonesia No.340/MENKES/PER/III/2010 Tentang Tugas Utama Rumah Sakit.
- Pelealu, D. A., & Sabijono, H. 2015. Analisis Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Pada Rumah Sakit Ibu Dan Anak Kasih Ibu Manado. Jurnal Emba. ISSN 2303-1174 . Vol.3 No.2 , 315-325.
- Priantara, Ida Bagus Teddy. 2020. Sistem Akuntansi Rumah Sakit. Sidoarjo Graha Ilmu
- Rama, D. V., & Jones, F. L. (2011). Sistem Informasi Akuntansi. Jakarta: Salemba Empat.
- Risela Amarilia Deska, 2017. Pengaruh IQ, EQ dan SQ Presepsi Eris Mahasiswa Mengenai Akuntansi Kreatif. Jurnal Nominal. Vol 6, Nomor 1
- Rindengan Y. D Yaulie. 2018. Aplikasi Manajemen Rawat Inap dan Rawat Jalam Di Rumah Sakit. Jurnal Teknik Informatika. Vol. 13, No. 4.
- Saifudini & Ardani, F.B (2017). Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas dalam Meningkatkan Pengendalian Internal atas Pendapatan pada RSUD Dr. Kariadi Semarang. Jurnal Riset Akuntansi Keuangan. Vol. 2, No. 2.
- Soemarso, SR. 2004. Akuntansi Suatu Pengantar. Buku 1. Edisi Kelima. Jakarta: Salemba Empat.
- Sugiyono. 2016. Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Bandung: Alfabeta.
- Supriyati. 2011. Akuntansi Keuangan Dasar. Bandung: Lakbat Press. Wardhani, A. R. (2016). Evaluasi Dan Desain Sistem Informasi Akuntansi Pemungutan Dan Penyetoran PPN Dalam Upaya Meningkatkan Efisien Kinerja Subdinas Perpajakan Pada PT Pelabuhan Indonesia III(Persero) Cabang Tanjung Perak. Jurnal Riset Akuntansi dan Bisnis Airlangga. ISSN 2548-4346. Vol. 1. No. 1
- Warongan, Pangemanan, & Otinur. 2017. Analisis Sistem Informasi Akuntansi Dan Sistem Pengendalian internal persediaan Barang Pada Toko Campladean Manado. Jurnal Riset Akuntansi Soing Concern. Vol 12, No.